

Zeitschrift: Die Berner Woche in Wort und Bild : ein Blatt für heimatliche Art und Kunst

Band: 22 (1932)

Heft: 16

Artikel: Der Lenz im Rüschegegraben

Autor: Scheurer, Robert

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-638727>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Der Lenz im Rüschegegraben.

Der Wildbach rauscht und wälzet
Eischohlen und Reste dahin;
Doch sieh, zwischen Erlen und Weiden,
Welch liebliches, buntes Blühn!
Weißsternige Ruchtsblumen,
Bergprimeln in leuchtendem Gold,
Und dort blauäugige Beilchen
Begrüßen den Lenz gar hold.
Der schautelt sich just dort im Wipfel
Und jodelt und schwingt den Hut,
Doch selbst dem alten Korb
Vor dem Hütlein wallet das Blut.
Der reiht das Pfeiflein vom Munde
Und schreit den Tauchzer zurück
Und dentet dabei an vergang'nes
Romantisch-armeliges Glück.
Noch schiebt er im Geist durch die Lande
Den Grempekarren zu zweit,
Das Weib am Stride zur Seite,
Und barfüßig Kindergeleit ...
Vorbei! Die Regierung verfügte:
„Das Nomadenleben ist aus!“
Und heut schleicht, den Korb am Arme,
Man schüchtern von Haus zu Haus ...
Und wieder erklingt ein Tauchzen,
Doch diesmal von seinem Sohn.
Der treibt zwei stattliche Kühe
Zur Tränke am Sammelgohn.
Da rollt eine Träne vom Auge
Des alten Bätkher-Püd.
Ist's Wehmut ob vergang'nem,
Ist's Freude ob jetzigem Glück? ...
Doch fort jetzt mit allem Grübeln,
Der Lenz läuft im Rüschegegrund,
Und ich glaube, vom Fensterjims grüßen
Bald Nelke und Türkembund!

Robert Scheurer.

Die kleine Eva.

Roman von C. Fraser-Simson.

15

Während Eva die Treppe hinabstieg, vernahm sie nichts, als das leise Tappen ihrer eignen Fußtritte, als sie aber am Fuß des Stiegenhauses stand, hörte sie ein Geräusch. So schwach war es, daß sie die Richtung, woher es kam, nicht anzugeben vermochte und sich fragte, ob sie sich nicht überhaupt getäuscht hätte. Voll Schrecken rannte sie durch den Gang, so schnell, als es bei der völligen Dunkelheit nur möglich war.

Fröstelnd durchschritt sie die Waschküche. Von dem Steinpflaster kroch ihr die Kälte in die Beine. Noch war eine Türe aufzuschließen, dann befand sie sich im Anbau.

Sie stand in einer länglichen Halle, aus der eine Treppe zu den vier oberen Räumen emporführte. Der Geruch von Mottenpulver drang ihr in die Nase, ein Geruch, den sie verabscheute und der sie in Zukunft immer wieder an diese Nacht erinnern sollte. Hier herrschte eine Stille, wie sie nur verlassenen Räumen eigen ist. Endlich durfte sie es wagen, ihre Taschenlampe anzuknipsen. Sie sah, daß die Halle leer war bis auf einen Tisch und einen Haufen alter Vorhänge in einem Winkel.

Eilig schob sie ihre Sachen unter den Tisch und deckte einen der Vorhänge darüber. Dann schloß sie die Türe zum Rüchengarten auf und wandte sich wieder zum Gehen.

Erst jetzt, als sie an den langen Rückweg dachte, kam ihr das Geräusch, das sie gehört hatte, von neuem ins Bewußtsein. Einige Zeit zögerte sie noch, doch die Kälte

trieb sie schließlich weiter. Nachdem sie die Zugangstür zum Anbau abgeschlossen und den Schlüssel an sich genommen hatte, schlich sie sich durch den Gang bis zum Fuß des Stiegenhauses. Wieder schien es ihr, als ob von irgend woher im Hause ein Laut kam, dessen Ort sie auch diesmal nicht zu bestimmen vermochte. Langsam und immer wieder anhaltend stieg sie die Treppe hinauf. Oben angekommen blieb sie mit stockendem Atem und vor Entsetzen aufgerissenen Augen stehen.

Die Türe zu ihrem Korridor, die sie sorgfältig geschlossen hatte, stand offen, weit offen

11. Kapitel.

Peter rührte sich nicht und spähte durch einen Spalt in der Türe des Badezimmers in den andern Raum.

Er sah Smith und Brown hereineilen und ans Fenster stürzen.

„Zum Teufel, er ist fort!“ schrie Brown. „Ich sagte dir doch, ich hörte ein Fensterknarren, aber du wolltest es nicht glauben.“

Smith schien auf seine Vorwürfe nicht zu achten.

„Da schau her“, sagte er, „er ist an der Magnolie hinuntergeklettert. Du kannst sehen, wo sie abgebrochen ist.“

Brown war schon wieder halb aus dem Zimmer und rief von der Türe aus zurück: „Auf was wartest du denn noch, du Narr? Wir müssen ihn wiederkriegen.“

Peter wartete, bis ihre Schritte verhallt waren, ehe er etwas zu unternehmen wagte. Dann streckte er vorsichtig den Kopf aus dem Badezimmer und sah zu seiner Freude, daß seine Feinde die Gangtür offengelassen hatten. Offenbar kannten sie das Sprichwort, daß es keinen Sinn habe, die Türe zu schließen, wenn die Kuh aus dem Stall war. Nur war die Kuh in diesem Fall noch im Stall!

Peter kroch auf allen vieren durch das Zimmer, da er sich an das offene Fenster und das Licht erinnerte. Im nächsten Augenblick war er auf dem Gang. Er erstreckte sich nach rechts und links, da Peter aber seine Wächter immer von links hatte kommen hören, schlich er selbst in dieser Richtung weiter. Seine Angst galt Robinson. Smith und Brown suchten nun sicher im Garten umher, doch hatten sie sich in ihrer Hast und Aufregung wohl kaum Zeit genommen, Robinson zu rufen, der nun, von dem Lärm aufgeweckt, jeden Augenblick erscheinen konnte.

Der Gang führte auf eine Galerie, die rund um das oberste Stockwerk herumführte. Das Stiegenhaus erhält Licht bei Tage durch ein ins Dach eingesetztes Glasfenster. Peter lehnte sich über das Geländer und sah auf die zwei Stockwerke tiefer gelegene Halle hinab. Zeit war nicht zu verlieren. So lief er schnell die Treppe hinab, die glücklicherweise mit dicken Teppichen belegt war.

Er war schon auf dem ersten Absatz und eben im Begriff, weiterzulaufen, als ihn ein Geräusch einhalten ließ. Blitzschnell verstieß er sich zwischen der Wand und einem großen Schrank und wartete atemlos. Das Geräusch hatte sich zu einem Gewirr von Schritten und Stimmen verdichtet, die immer näher kamen.

Plötzlich schob Robinson um die Ecke. Er hatte graue Flanellhosen an und war angelegerlich damit beschäftigt, seinen Rock zuzuknöpfen, an dem von hinten eine merkwürdige Gestalt hing: eine rundliche Frau in einem hellrosa Morgenrock. Wild hingen ihr die Haarschlechten um den Kopf.

Nach den Ausdrücken zu schließen, mit denen Robinson sie beehrte, mußte sie wohl sein Eheweib sein. Offenbar war er durch den Lärm wach geworden, hatte sich aufgemacht, Nachforschungen anzustellen, und Frau Robinson protestierte jetzt in heller Angst dagegen, alleingelassen zu werden.

„Er ist los und wird mir die Gurgel abschneiden, wenn du weg bist“, lamentierte sie, und Peter begriff, daß er selbst es war, dem die arme Dame solch schreckliche Absichten zutraute.